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Материалы агентства

Египет, Ливия, Сирия... на очереди Иран, Россия, Китай? Олег 
Иванников
Второй год в Сирии продолжается вооружённое противостояние между оппозицией и властью, формальным 
поводом к которому послужило выступление школьников в сирийском городе Дераа в марте 2011 года. 
Несмотря на достаточно оперативное реагирование властей на нарастание протестных настроений 
в обществе: отставка правительства и назначение нового премьер-министра, отмена режима чрезвычайного 
положения, введенного в 1963 году сразу после государственного переворота, в результате которого 
к власти пришла нынешняя правящая партия «БААС», — внутриполитическая ситуация в этом государстве 
имеет устойчивую тенденцию к дальнейшему ухудшению. Благодаря усилиям клуба «друзей Сирии» над 
страной нависла реальная угроза иностранной интервенции. При этом обе противоборствующие стороны 
наглядно продемонстрировали решимость идти в своей борьбе, что называется, до победного конца.

Понимание причин возникновения гражданской войны в Сирии невозможно без ответа на два основных 
вопроса:

— откуда в спокойной и в общем благополучной Сирии, управляемой, кстати, партией Арабского 
социалистического возрождения, исповедующей социалистическую идеологию, в столь короткие сроки 
появилось многочисленное, хорошо вооружённое и организованное оппозиционное движение?

— причастны ли другие государства к обострению ситуации в Сирии и кто сможет извлечь максимальную 
выгоду из отставки Башара Асада и смены политического курса этого государства (в соответствии 
со старым латинским принципом «кому на пользу?»)?

На самом деле, всё выглядит очень нелогично. Сирия имеет 16-ю по величине армию в мире, заметьте, 
постоянно воюющую армию: соседство с Израилем, Ливаном, Турцией, проблема курдских территорий, — 
все эти факторы, как говорится, обязывают. И эта армия уже второй год не может разоружить 
немногочисленные отряды борцов с режимом Асада, этакий коктейль из представителей интеллигенции 
и крестьянства, истекающих кровью в неравной борьбе с регулярной сирийской армией и ждущих со дня 
на день помощи из-за рубежа. При этом армейское оружие и боеприпасы к нему, если верить открытым 
интернет-источникам, в сирийских супермакетах и на рынках не продаются и открытого хождения не имеют.

Итак, откуда, на самом деле, взялись оружие и боевики? Сколько стоит организация гражданской войны? 
Во сколько заказчику обходится ведение боевых действий в течение часа, дня, месяца? Давайте сделаем 
расчёт на одного «патриота» сирийской оппозиции. Оружие — самый дешёвый автомат Калашникова, даже 
неновый, стоит не дешевле 500$. Боеприпасы — судя по сводкам потерь и кадрам видеохроники, средний 
расход боеприпасов составляет не менее половины боекомплекта в сутки (для автомата калибром 7,62 мм 
это 150 патронов, которые тоже стоят денег), то есть около 100$ в сутки (с учётом необходимости заброски 
боеприпасов через контрабандные каналы). Соответственно, тяжёлое вооружение, особенно 
противотанковое, стоит на несколько порядков дороже. Данных о захвате военных арсеналов или массовом 
переходе армейских частей на сторону повстанцев в открытой печати не публиковалось. Форма и военная 
экипировка — не менее 250$. Питание — (не менее трёх раз в день) пускай всего 50$. Обеспечение связью 
и минимальная плата за риск — 200$. Суммируем — стоимость услуг одного «патриота» боевого крыла 
оппозиции обходится: постановка в строй — 750$, ежесуточные расходы — около 350$. Дороговато для 
крестьян и интеллигенции. Сколько таких «солдат удачи» рекрутированы сейчас творцами гражданской 
войны в Сирии? Из открытых публикаций следует, что к некоторым операциям правительственных войск 
привлекаются по несколько сирийских соединений одновременно, при поддержке авиации и артиллерии.

Почему прекрасно вооружённая и обученная сирийская армия оказалась бессильна против непонятно 
откуда взявшегося боевого крыла оппозиции? Участники событий в Дагестане, на территорию которого 
летом 1999 года вероломно вторглись международные бандформирования под командованием Шамиля 
Басаева, рассказывали, что все попытки вооружить дагестанское ополчение закончились ничем. Нет, никто 
не уклонялся и не прятался, но вооружить массу людей ещё не означает, что им можно ставить боевые 
задачи. Для этого их нужно научить пользоваться своим оружием и грамотно взаимодействовать на поле 
боя. Достигается это проведением целого комплекса мероприятий боевой подготовки от одиночной 
подготовки солдата, до его действий в составе небольших групп, отделения и т.д. Достаточно длительный 
процесс и далеко не каждый сможет его пройти.

Вывод очевиден — сирийской армии противостоит достаточно многочисленная, хорошо обученная 
и вооружённая военная сила, вероятно обладающая серьёзным боевым опытом. Вполне очевидно, что это 
не местные жители. Простой пример — никогда гражданское население не будет принимать участие 
в боевых действиях, пока сохраняется угроза уничтожения ответным огнём своих семей и домов. Даже 
в ходе КТО, в своё время проводимой в Чеченской Республике Российской Федерации, практически всегда 
главы населённых пунктов, старейшины, представители духовенства делали всё для того, чтобы 
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не допустить провоцирования боевых действий в местах проживания населения. Однако противостоящие 
режиму Асада повстанцы только и занимаются тем, что устраивают засады на военнослужащих именно 
в самых густонаселённых кварталах городов и прикрывается гражданским населением как живым щитом. 
Вы бы стали себя так вести? Неужели нормальному человеку любого вероисповедания свойственно 
стрелять, в пускай не очень авторитетных представителей власти, понимая, что это обязательно вызовет 
ответные действия, и он такими действиями ставит под угрозу безопасность своей семьи?

Профессионализм боевого крыла можно объяснить только тем, что в Сирию из-за рубежа были «согнаны 
солдаты удачи» чуть ли не со всего мира. Благо график «арабской весны» позволяет последовательно 
перекидывать их от одной ключевой точки к другой. Кстати, расценки на услуги профессионалов гораздо 
более серьёзные, чем были приведены выше. Это ещё один штрих к вопросу о стоимости проекта 
по дестабилизации обстановки в отдельно взятой стране, которая считает себя независимой.

На самом деле в положении Сирии завтра может оказаться любое на сегодняшний день ещё пока 
суверенное государство. Всё это до боли знакомо. Чеченская Республика в 1993-1995, 1999-2000гг. Видели, 
проходили, прекрасно понимаем механизм реализации подобных «проектов».

Не секрет, что после распада СССР на Ближнем Востоке все эти годы доминировали США. Вероятно, за это 
время в Вашингтоне привыкли воспринимать всех остальных в качестве пешек, в своей сложной и подчас 
рискованной игре на «шахматной доске», так красочно описанной Збигневом Бжезинским.

Пока у них всё получается: арабские страны лихорадит волна «спонтанных революций», нарушаются 
веками складывающиеся связи и союзы, в считанные месяцы сметаются целые династии. Все эти действия 
преследует одну цель — арабский мир переключён на выяснение отношений между собой и настолько 
увлёкся этим процессом, что вероятность консолидированного противостояния политике США в этом 
регионе ничтожна мала. Состояние демократии и безопасности в Ливии, Египте и других странах арабского 
мира для архитекторов «арабской весны» не имеет никакого значения. Главное, чтобы жители этих стран 
уничтожали друг друга, а потом США без труда, в короткое время разберутся с оставшимися. Благо, на тот 
момент все стратегические задачи будут уже решены в пользу США, а «демократические» страны новой 
формации (проамериканской) очень быстро будут «приведены в чувства».

Из всего вышеперечисленного можно сделать вывод, что с большой степенью вероятности гражданская 
война в Сирии всего-навсего один из пунктов глобального плана по усилению влияния США во всём мире. 
Причём основная задача внешнеполитического ведомства Обамы заключается не столько в свержении 
режима Асада — с военной точки зрения для США эта задача может быть решена в течение 2-3 месяцев 
силами, в основном, 6-го флота, базирующегося в Средиземном море. Кто сомневается — вспомните 
первую иракскую кампанию, воздушно-наступательная операция продолжалась почти два месяца. С учётом 
накопленного боевого опыта в ходе последующих военных кампаний и существующего отрыва армии США 
от остальных армий мира в информационно-техническом обеспечении действующей армии, возможности 
массированного применения высокоточного оружия даже в батальонном звене и продолжения поддержки 
гражданской войны внутри самой Сирии, сама кампания по свержению действующего руководства займёт 
едва ли больше времени. Судя по всему, проблема заключается именно в том, чтобы добиться конечной 
цели руками «внутренней оппозиции», формально сохранив свои руки чистыми. В противном случае, 
имеется риск получения обратного эффекта и содействия росту антиамериканских настроений в арабском 
мире. Не думаю, что свержение Асада имеет такую цену, 11 сентября 2001 года ещё не всеми забыто.

Поэтому процесс урегулирования ситуации в Сирии всё больше напоминает поиск чего-то такого, что 
по определению ни в коем случае не должно быть найдено.

Что будет дальше? Дальше будет Иран. А кто на международной арене последовательно, в течение 
длительного времени блокирует непрекращающиеся попытки США, Франции, Великобритании и Израиля 
развязать боевые действия против Ирана? Россия и Китай!

Ставки очень велики. Во-первых, пока Иран остаётся независимым государством, оказывающим огромное 
влияние не только на Ближневосточный регион, но и на весь арабский мир, нельзя говорить о достижении 
американской гегемонии в этой части земного шара. Во-вторых, только после уничтожения 
государственности Ирана Вашингтон получит абсолютный контроль за основными запасами углеводородов, 
имеющихся на Земле. Кто пострадает от этого больше других? Китай, быстро растущая экономика которого 
испытывает всё возрастающие потребности в нефти и газе. Смена режима в Ливии, в которой работало 
изрядное количество китайских нефтяных кампаний, для обеспечения всё возрастающих нужд китайской 
экономики, уже вынудило руководство КНР искать альтернативные источники получения этих ресурсов. 
Окончательная зачистка Ближнего Востока будет равносильна затягиванию петли на шее Поднебесной, 
естественно пока только в экономическом плане.

О значении цен на нефть для нашей экономики написано и сказано слишком много. Интересующимся 
лучше перечитать хвалебные доклады агентов ЦРУ о механизмах развала СССР, сейчас подобных 
материалов на русском языке публикуется в изрядном количестве. Кстати, не факт, что иранская кампания 
не будет сопровождаться «спонтанным» ухудшением обстановки на Северном Кавказе и во всём 
Кавказском регионе в целом.
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Таким образом, проблема гражданской войны в Сирии заключается не в нежелании Башара Асада уйти 
в отставку или необходимости смены политического курса этого государства, а в стремлении США 
посредством экспорта арабского экстремизма в этом регионе решать задачу усиления своего влияния 
во всём мире.

Без ответственной позиции ЛАГ по сирийскому вопросу и перекрытия каналов контрабанды оружия 
и боевиков (иностранных советников) со стороны граничащих с Сирией государств мир невозможен.

Любой другой сценарий несёт потенциальную угрозу национальным интересам России, которой самое 
время всё-таки выработать свою собственную внешнюю политику и определить национальные интересы 
не только на очередной президентский срок, а, как минимум, на ближайшие 20-30 лет. Надеюсь, что так оно 
и будет, ведь неслучайно одним из первых документов, подписанных новым президентом России в день его 
инаугурации, стал Указ «О мерах по реализации внешнеполитического курса Российской Федерации». 
В противном случае не далёк час и самим стать объектом чужой внешней политики.

директор исследовательского центра «Россия — Кавказ» Международного института новейших 
государств (Москва) Олег Иванников для ИА     REX  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/27323.html

Треть помощи на цели развития осела в карманах коррупционеров: 
ООН
В прошлом году из-за коррупции 30% помощи на цели развития не дошли до тех, кому предназначались. 
Об этом заявил генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун, выступая на закрытии сегмента высокого уровня 
ежегодной сессии Экономического и Социального Совета ООН.

Он подчеркнул, что коррупция затрагивает все страны и регионы мира. Она подпитывает преступность, 
ослабляет экономику, демократию и усугубляет общественное недоверие.

«Обычно на людей, у которых меньше всего власти, ложится основное бремя этой проблемы. Они должны 
платить взятки за то, чтобы реализовать своё право, например за то, чтобы получить водительские права 
или услуги в сфере здравоохранения... или добиться справедливого обращения в полиции или судебного 
разбирательства беспристрастным судом», — заявил Пан Ги Мун.

Он сказал, что трудно добиваться мира, развития и прав человека в атмосфере коррупции. По его словам, 
последствия коррупции особо ощутимы в государствах с неокрепшими правовыми системами 
и государственными учреждениями, а последствия коррупции для развития разрушительны.

Генеральный секретарь ООН призвал все государства, которые ещё не сделали этого, ратифицировать 
Конвенцию ООН против коррупции и приступить к реализации её положений. Он подчеркнул, что лишь 
путём большей подотчётности можно достичь устойчивого развития.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27327.html

В отношениях России и АСЕАН исчезла политика и появилась 
экономика: мнение
До последнего времени Россия, как преемница СССР, воспринималась странами АСЕАН как угроза. 
Об этом заявил руководитель Центра изучения Юго-Восточной Азии, Австралии и Океании Института 
Востоковедения РАН профессор Дмитрий Мосяков 9 июля в Москве в ходе видеомоста Москва — Пекин 
на тему «АСЕАН во внешней политике России и Китая», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Отношения со странами АСЕАН всегда занимали довольно существенное место во внешней политике ещё 
СССР. В 60-е — 80-е годы СССР играю существенную роль во всей ситуации в Юго-Восточной Азии, 
он поддерживал союзнические отношения с Вьетнамом, Лаосом, он был участником многих процессов 
в этом мире. СССР имел возможность оказывать влияние и присутствие. Что касается сегодняшнего дня, 
то всё изменилось: от военно-политического присутствия сейчас всё перешло в сферу экономической 
политики, начиная от развития различных областей торговли и заканчивая аспектами военно-технического 
сотрудничества. Россия присутствует в Юго-Восточной Азии как экономический и, в меньшей степени, 
политический представитель», — подчеркнул Мосяков.

Он перечислил основные направления, по которым работает Россия и страны АСЕАН: «Надо сказать, что 
АСЕАН — разнообразный блок. Сегодня он находится в сложном положении: естественно, у стран более 
развитых одна сфера интересов, у менее развитых — другая. АСЕАН должен найти баланс для 
уравновешивания всех сил. Для России всегда главным партнёром в Юго-Восточной Азии был и остаётся 
Вьетнам. В статье Владимира Путина было названо три страны: Китай, Индия и Вьетнам. Проекты 
во Вьетнаме — самые разнообразные. Если выделять другие приоритетные страны, то неплохие отношения 
у России с Бирмой. Сейчас большой интерес — бирманские специалисты. Другие страны АСЕАН находятся 
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в центре российского внимания в аналогичной сфере. В значительной степени связаны отношения 
с Таиландом. Что касается Индонезии, то отношения также развиваются. Нельзя сказать, что отношения 
взрывообразны. С другой стороны, нужно говорить, что отношения развиваются постепенно. Ещё один 
важный момент: для старых членов АСЕАН Россия, как преемник СССР, традиционно ассоциировалась как 
некая угроза, поддерживающая коммунистическое движение, и в 70-е они позиционировали себя как 
противников СССР. России, на мой взгляд, удалось сломать этот стереотип. Сегодня стереотипа нет. 
Предубеждения не способствовали атмосфере доверия. Сегодня эта атмосфера создаётся, 
и её формирование открывает новые возможности уже не только по реализации крупных проектов, но — 
открывает место России в конфигурации сил в Азиатско-Тихоокеанском регионе».

Напомним, 11–12 июля в Камбодже пройдет саммит АСЕАН, в котором будут принимать участие 
и государства-партнеры, в том числе Россия и Китай. Уже заявлено о предстоящем участии России 
в совещании министров иностранных дел Россия — АСЕАН, министерской встрече стран-участниц 
механизма Восточноазиатских саммитов и 19-ой сессии Регионального форума АСЕАН по безопасности. 
На текущий момент у России, Китая и АСЕАН совпадают позиции по ряду ключевых тем международной 
безопасности: положение на Корейском полуострове, ядерная программа Ирана, процессы на Ближнем 
Востоке и в Северной Африке, в Сирии, формирование в АТР архитектуры безопасности и сотрудничества.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27324.html

Россия не может позволить себе быть неактивной на азиатско-
тихоокеанском направлении: мнение
Россия пытается прийти в азиатско-тихоокеанский регион всерьёз и надолго. Об этом заявила заместитель 
декана факультета политологии, доцент кафедры востоковедения МГИМО (У) МИД РФ Екатерина 
Колдунова 9 июля в Москве в ходе видеомоста Москва — Пекин на тему «АСЕАН во внешней политике 
России и Китая», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Сейчас Россия должна переосмыслить внешнеполитический опыт 90-х годов. Россия больше не может 
позволить себе не быть активной на азиатско-тихоокеанском направлении. Это подтверждают дискуссии 
в России. Мысль о том, что Россия на самом деле не только Евразийская, но и Тихоокеанская держава, 
об этом говорит. Россия пытается прийти в этот регион всерьёз и надолго», — уверена эксперт.

Она указала на основные направления развития отношений РФ и стран АСЕАН: «Если мы будем 
рассматривать АСЕАН как двухуровневую структуру, естественно, отношения России дифференцированы. 
Но, вместе с тем, есть общий уровень. Что касается конкретного наполнения, то сейчас ведётся подготовка 
дорожной карты экономического сотрудничества. Скорее всего, это будет предельно прагматичный 
документ, выделяющий ключевые сферы сотрудничества. Что касается сфер, в рамках которых возможно 
сотрудничество, то со стороны АСЕАН есть запрос по сотрудничеству в высокотехнологичных областях. 
Они органично сопрягаются с областями, которые Россия на себя приметила в качестве приоритетных. Это 
сфера энергетики, сюда же относится ядерная энергетика, транспорт и логистика. Конечно же, важно 
сотрудничество в области медицины, биоресурсы, биотехнологии. Это сферы для сотрудничества России 
и стран АСЕАН. Могу сказать, что большая часть из областей сотрудничества включены в повестку дня 
АТЭС».

Как ранее сообщало ИА REX, руководитель Центра изучения Юго-Восточной Азии, Австралии и Океании 
Института Востоковедения РАН профессор Дмитрий Мосяков заявил о том, что до последнего времени 
Россия, как преемница СССР, воспринималась странами АСЕАН как угроза. «Нужно говорить, что 
отношения развиваются постепенно. Ещё один важный момент: для старых членов АСЕАН Россия, как 
преемник СССР, традиционно ассоциировалась как некая угроза, поддерживающая коммунистическое 
движение, и в 70-е они позиционировали себя как противников СССР. России, на мой взгляд, удалось 
сломать этот стереотип», — полагает он. Напомним также, что 11–12 июля в Камбодже пройдет саммит 
АСЕАН, в котором будут принимать участие и государства-партнеры, в том числе Россия и Китай.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27325.html

Китаю нужна координация в сфере добычи полезных ископаемых в 
России: мнение
АСЕАН является важным стратегическим партнёром для Китая. Об этом заявил сотрудник Китайского 
института международных проблем Ван Вэй 9 июля в Пекине в ходе видеомоста Москва — Пекин на тему 
«АСЕАН во внешней политике России и Китая», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Китай, после восстановления стратегического партнёрства с АСЕАН, получил хорошие результаты 
и большие успехи. Путём диалога мы укрепили взаимодоверие и добились того, что Китай и АСЕАН — 
хорошие партнёры. Также мы шаг за шагом развиваем концепцию зоны свободной торговли Китай — 
АСЕАН. Надеемся, что внешнеторговый оборот превысит 500 млрд долларов в год. Я полагаю, что 
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в региональной торговле Китай, Россия и АСЕАН должны прикладывать усилия для создания 
потенциала», — отметил китайский эксперт.

Он также подчеркнул, что после вступления России в ВТО будут существенно снижены таможенные 
пошлины: «Нам нужна лучшая координация, в частности, в области добычи полезных ископаемых 
на Дальнем Востоке России и в Сибири. Конечно, этим сотрудничество не ограничивается. После 
вступления России в ВТО постепенно будут снижены таможенные пошлины. Китай мог бы помочь 
в экспорте в Россию продуктов питания — кофе, пшеница, рис. Китай может также выступить в качестве 
перерабатывающего пункта для российской агрикультуры и рыболовной сферы».

Заместитель директора центра изучения АТР Пекинского университета Ян Баоюнь заверил, что Китай 
придаёт большое значение соседним странам: «Мы действительно придаём большое значение развитию 
отношений с АСЕАН. Необходима стабильная внешняя среда, и наши соседние страны, их стабильность 
и стабильность наших отношений будет важной предпосылкой для экономического развития Китая. 
Мы придаём больше значение всестороннему развитию данных отношений. Главная цель в отношениях — 
создать ситуацию, при которой наши соседи будут наслаждаться процветанием и безопасностью, а также 
будут получать выгоду от реформ. Именно это мы называем дружбой».

Как ранее сообщало ИА REX, заместитель декана факультета политологии, доцент кафедры 
востоковедения МГИМО (У) МИД РФ Екатерина Колдунова заявила о том, что Россия пытается прийти 
в азиатско-тихоокеанский регион всерьёз и     надолго  . «Россия больше не может позволить себе не быть 
активной на азиатско-тихоокеанском направлении. Это подтверждают дискуссии в России. Мысль о том, что 
Россия на самом деле не только Евразийская, но и Тихоокеанская держава, об этом говорит. Россия 
пытается прийти в этот регион всерьёз и надолго», — уверена эксперт. Напомним также, что 11–12 июля 
в Камбодже пройдет саммит АСЕАН, в котором будут принимать участие и государства-партнеры, в том 
числе Россия и Китай. Уже заявлено о предстоящем участии России в совещании министров иностранных 
дел Россия — АСЕАН, министерской встрече стран-участниц механизма Восточноазиатских саммитов и 19-
ой сессии Регионального форума АСЕАН по безопасности.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27326.html

Кофи Аннан обсудил с Башаром Асадом пути и средства прекращения 
насилия в Сирии
9 июля в Дамаске специальный посланник ООН и Лиги арабских государств по сирийскому кризису Кофи 
Аннан обсудил с президентом Сирии Башаром Асадом пути прекращения насилия. После встречи с главой 
сирийского государства Кофи Аннан заявил, что поделится намеченным подходом с вооруженной 
оппозицией.

«У меня только что состоялась откровенная и конструктивная беседа с президентом Асадом. Мы обсудили 
необходимость прекращения насилия, а также пути и средства достижения этой цели. Мы договорились 
о подходе, которым я поделюсь с вооруженной оппозицией. Я также подчеркнул важность продвижения 
политического диалога, с чем президент согласился», — говорится в заявлении Специального посланника.

По словам Кофи Аннана, президент Сирии заверил его в приверженности правительства плану из шести 
пунктов.

«Я отбываю из Сирии, однако мы продолжим диалог и, как я сказал, обсуждённый нами подход 
относительно прекращения насилия будет доведён до вооруженной оппозиции. У меня здесь, на месте есть 
команда, которая продолжит этим заниматься», — сказал Кофи Аннан.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27328.html

Крымск и управленческая модель РФ: «за что боролись, на то и 
напоролись»
В контексте кубанских событий в городе Крымске, где местные власти не смогли своевременно оповестить 
жителей о наводнении, эксперт ИА     REX  , политолог, доктор политических наук Роман Евстифеев отмечает, 
что нынешняя управленческая модель предлагает населению только такой выбор: ждать каждому в своём 
доме, когда тебя оповестят, что пора уходить... или не оповестят. «Страх перед людьми, перед 
их мобилизацией, объединением и солидарностью. Этот страх после пожаров 2010 года и событий 
последних месяцев сильно вырос, что выразилось в целом ряде государственных решений. Этот страх 
спустился по вертикали власти до самого низа, где теперь гораздо безопаснее для начальства подставить 
под удар людей, чем дать им самим объединяться и что-то делать. Ведь победив вместе одну беду, люди 
могут приняться и за другую», — отмечает политолог.

Эксперты ИА     REX   Юрий Юрьев и Сандра Новикова прокомментировали мнение Евстифеева.
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Юрий Юрьев, политконструктор:

Проблема не в управленческой модели, а в политической. Демократия это когда выбирают тех, кто 
нравится, а не тех, кто действует. У лицедейских актёров-позёров с гримом и улыбками больше шансов 
понравиться избирателям, чем у хмурых издёрганных делом лиц со шрамами. То же самое было и в США, 
и при наводнениях в Европе. Политики, чтобы не напрягать обывателей, затягивают принятие жёстких 
обязующих решений, боясь, что зря побеспокоят электорат, и он им не простит нагрузок. А потом 
образуются трупы. Но поскольку трупы не голосуют, то политик всё равно оказывается в «выигрышном 
балансе». Такова природа демократии, если она прямо не связана с честью и доблестью, основанных 
на главном, — на победах в борьбе за право на жизнь.

А в России — «за что боролись, на то и напоролись». Отказавшись от догмата милитаризации сознания, 
страна отказалась и от чести и доблести. Политическая власть в Крымске не передала полномочия МЧС, 
а «минрегионэкономразвития» вообще было паразитной структурой. Не сработали системы оповещения ГО, 
что были десятилетиями при советской власти. Приватизация власти и инфраструктуры жизнеобеспечения 
привела к отчуждению их всех от общества и его спасения. Будь волна в Крымске ещё выше — количество 
жертв было бы ещё больше.

Чтобы подобные трагедии предотвращались, нужно предпринять следующие меры. Во-первых, обеспечить 
оперативное подчинение всех граждан и структур специалистам. В случае войны — военным, в случае 
террора — госбезопасности, в случае стихий — МЧС. Во-вторых, нужно обладать мобпланами и опытом 
учений по типовым ситуациям в регионах. В-третьих, экстренные службы должны работать и как службы 
оповещения, громкоговорителями и сиренами. В-четвёртых, все операторы мобильной, стационарной 
и интернет-связи, а также СМИ — должны быть оперативно и круглосуточно подчинены властям с момента 
объявления тревог и тотчас транслировать тревоги по всем абонентам всеми доступными каналами. В-
пятых все охранные фирмы должны дублировать действия МВД. Да, это милитаризация сознания 
и общества. Но эта милитаризация была необходима во все времена и в новом тысячелетии будет 
необходима не менее. 

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Интересная постановка вопроса: нынешняя управленческая модель. На протяжении всей человеческой 
истории вплоть до начала ХХ века никто население о надвигающихся катастрофах не предупреждал: во-
первых, потому что средств массовой информации как таковых не было, во-вторых, потому что люди просто 
не умели предсказывать погоду. Так что людям тогда оставалось полагаться на пророчества и предсказания 
местных колдунов и аксакалов, а в случае стихийного бедствия — лишь на самих себя, на друзей, 
родственников и соседей. Возможности же аксакалов, знахарей, колдунов и т.д. были ограничены — если 
сильное весеннее половодье ещё худо-бедно можно предсказать (снега много выпало — значит, 
и половодье будет большое), то с предсказаниями землетрясений, ураганов, цунами дело обстоит гораздо 
сложнее, а потому стихийные бедствия практически всегда настигали людей внезапно — на то она и стихия. 
Можно почитать по теме что-нибудь о последнем дне Помпеи, или, на худой конец, автобиографию 
А. Довженко «Зачарована Десна» — там есть весьма красочное описание выхода Десны из берегов. Так что 
радоваться надо тому, что при нынешней управленческой модели народ, во-первых, оповещают 
(а мы писали, что жителей Крымска предупреждали ещё 6 июля), во-вторых, если что, сразу задействуют 
и МЧС, и медиков, и военных, и начинают оказывать помощь, а затем выплачивать компенсации, 
отстраивать и ремонтировать дома.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27330.html

Эксперты не исключают дефолт Украины
После завершения Евро-2012 в интернет-СМИ Украины стали мелькать тревожные заголовки о сложной 
экономической ситуации: «„Нафтогаз Украины“ одолжил у „Газпромбанка“ 2 миллиарда долларов»; 
«Золотовалютные резервы Украины сократились на 1,4 млрд долларов»; «Экс-министр экономики считает, 
что Украина шагает к дефолту».

ИА     REX  : Насколько реален дефолт Украины?

Юрий Юрьев, политконструктор:

Да, Украина шагает к дефолту. В качестве вводной — верхняя часть айсберга про кредит Нафтогазу 
от России. Я продолжу описанием нижней части айсберга — работу облгаза в Украине, чтобы было 
понятней, что происходит в целом.

Итак, однажды потребитель газа в Украине обнаруживает, что у него украдена часть трубы подвода газа 
в жилище. Вывинчена или выварена. Потом оказывается, что это сделала бригада Облгаза. Потом 
выясняется, что потребитель должен 200 гривен и вместо судов и пени — его будут лишать газа таким вот 
методом, пусть он хоть замёрзнет и умрёт вместе с семьёй. Потребитель оплачивает эти 200 гривен, 
и неделю ждёт справку об отсутствии задолженности. Потом — ему возвращают сегмент трубы, 
но взыскивают по прейскуранту 50 долларов за ввинчивание сегмента трубы или 200 долларов за сварку. 
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И так — для каждого частного лица с автономным отоплением. Вот так Украина обеспечивает оплату за газ. 
И ей всё время не хватает денег. А эта нехватка и есть признак дефолта.

Хотя, как видите, облгаз фактически вымогает предварительную оплату с запасом, и бодро уверяет Киев: 
«У народа деньги есть, народ даже вперёд платит». И, тем не менее — «Нафтогаз» не имеет средств. 
Вероятно, его банкротят.

Что же касается иных показателей движения Украины к дефолту, то нужно вникать во все составляющие. 
К примеру, сумма задолженности государства Украина во исполнение решений Евросуда по правам 
человека — это тоже долги гражданам. А запрет президента ещё Ющенко об исполнении взыскания долгов 
с энергопоставщиков — это скрытый долг. В Украине множество латентных долгов, например работодателей 
работникам, укрываемых органами МВД при заявлениях о мошенничестве работодателей. А долги Украины 
гражданам по Сбербанку СССР лишь кажутся малозначительными в сравнении с долгами иностранным 
кредиторам, на деле за такие долги мстят в поколениях. В общем, если копнуть, то может оказаться, что 
слова Украина и долги это синонимы, и теперь — подумать о дефолте.

Александр Кулик, политолог:

Заявляющий о дефолте Богдан Данилишин был министром экономики в правительстве отбывающей ныне 
тюремный срок Юлии Тимошенко. Он сам избежал судебного преследования лишь потому, что успел 
вовремя бежать из страны, попросив политического убежища в Чехии. Естественно, ожидать от господина 
Данилишина не политизированного экономического анализа действий нынешней украинской власти 
было бы наивным. Тем более в условиях, когда развернулась избирательная кампания, и украинская 
оппозиция вынуждена изыскивать способы убеждать избирателей не голосовать за партию Януковича. Все 
заявления, с которыми сейчас выступают украинские политики, необходимо воспринимать в контексте 
избирательных технологий и весьма осторожно относиться к катастрофическим прогнозам с той или иной 
стороны.

Сергей Сибиряков, политолог, координатор международной экспертной группы ИА REX:

Дешёвого российского газа для украинских химических и металлургических предприятий Юго-востока 
больше нет, сверхприбылей соответственно — тоже нет. Поступления от Евро-2012 в различные отрасли 
экономики (около полутора миллиардов евро), позволят лишь чуть притормозить падение. Можно 
дискутировать только о том, объявят ли дефолт сразу после подведения итогов парламентских выборов или 
оттянут это на несколько месяцев. Впрочем, вполне возможно оттянуть дефолт за счёт получения кредита 
от России. На западные кредиты Януковичу уже не приходится рассчитывать из-за ситуации с пребыванием 
в тюрьме Юлии Тимошенко. Так что судьба украинской экономики в руках прагматика Путина. Что 
он потребует от Януковича за свою «доброту», пока сказать трудно. Осень покажет.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/27329.html

Горе и слёзы: в России вспоминают жертв «Булгарии»
Трагедия — это каждый раз слёзы, невыносимая боль, рухнувшие надежды и сломанные судьбы. Беда 
может быть у каждого своя, а может быть одной на всех. Год назад, 10 июля 2011 года чудовищная 
катастрофа теплохода «Булгария» на Куйбышевском водохранилище унесла жизни 122 человек, из них 
28 — дети. Восемь ребят потеряли родителей, став сиротами. Судно вышло в рейс с неработающим 
двигателем и затонуло во время сильного шторма.

Следственные действия по делу затонувшей «Булгарии» продолжаются, проведены сотни допросов, 
десятки экспертиз. Дело насчитывает уже 90 томов материалов. Следственный комитет называет его 
сложным, фигуранты проходят по нескольким статьям. По словам официального представителя СКР 
Владимира Маркина, обвинения предъявлены по статьям «Оказание услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности жизни и здоровья потребителей», «Нарушение правил безопасности эксплуатации 
внутреннего водного транспорта», «Правила охраны труда», «Злоупотребление должностными 
полномочиями».

Тем временем, речные круизы по водохранилищу курсируют каждый день. Туристы проплывают и мимо 
затонувшей «Булгарии». Сегодня, 10 июля, жертв трагедии вспоминает вся страна. В храмах проходят 
богослужения, в селе Сюкеево открывается мемориальный комплекс, в Казанском речном порту в память 
о погибших организовали траурный митинг.

Само судно по-прежнему стоит в затоне, с ним ничего не могут сделать до завершения расследования 
дела.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27332.html
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Напоминание о победе СССР над фашизмом оскорбительно для 
европейцев: мнения блогеров
В блогосфере бурно обсуждают тот факт, что Youtube запрещает у себя видео на песню «Священная война» 
композитора Александрова и поэта Лебедева-Кумача, и отмечает её как потенциально оскорбительный 
материал. А в Польше и Израиле — так вообще клип не открывается.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Почему песня „Священная война“ стала оскорбительным материалом?».

Результаты опроса по теме «Почему песня „Священная война“ стала оскорбительным материалом?»

Результаты опроса по теме «Почему песня „Священная война“ стала оскорбительным материалом?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Потому что в клипе действительно есть кадры 
военной хроники с насилием

127 9%

Потому что напоминание о победе СССР над 
фашизмом оскорбительно для европейцев

1030 76%

Трудно ответить 90 7%

Свой вариант ответа 116 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Андрей Юрьев:

С этой уникальной песней-призывом в бой шли миллионы бойцов не на жизнь, а на смерть защищать нас, 
своих потомков от захватчиков. С этой песней загнали фашизм в своё смердящее гнездо и на Рейхстаге 
расписались в полной его ликвидации! Да, эта песня сейчас, когда народу мозги забили выборами, 
приватизацией и модернизацией, меркантилизмом и алчностью не очень модна, но время для неё, скорее 
всего, придёт.

Сергей Шибаев:

Песня «Священная война» и сейчас очень актуальна для народов России, которые подвержены 
жесточайшему геноциду и которые находиться в состоянии не объявленной войны с либеральным западом. 
У любого нормального человека, она вызывает желание бороться за свою Родину, свою страну. Это 
действительно великое произведение.

Игорь Демидов:

Смысл песни — призыв к борьбе, к священной борьбе с фашизмом, неофашизмом, еврофашизмом, 
с «тёмной ордой» взяточников, грабителей и убийц — капиталистов, в целом, — можно трактовать как 
призыв к войне с глобалистами. Отсюда и реакция в известных странах.

Владимир Репка:

Если следовать «миролюбивым» мотивам блокировки, то необходимо: заблокировать все игровые контенты; 
заблокировать каждые 9 из 10 американских и подражающих им российских ментовских «фильмов»; 
распустить блок НАТО.

Виктор Алексеев:

Причин ненавидеть и бояться всего того, что связано с любым русским прорывом, с любой русской победой 
у либералов много. Либералы считают, что человечество превратилось в жующее гамбургеры, бесполое 
жирное стадо, а религия осталась одна — некий «холокост». Поэтому проявление силы духа, жертвенности, 
готовности к битве, светлого воинского начала трактуется, словно поведение варвара, сильного, 
мускулистого, способного наказать женоподобных европейских либералов. А когда этот «варвар» ещё 
и русский, то европейских «мужчин» в розовых футболках и банных шлёпанцах просто бросает в дрожь, ибо 
«знает кошка, чьё мясо съела».

Добавим, что опрос проводился с 3 по 9 июля. В нём приняли участие 1363 блогера, оставивших 406 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что, по мнению, эксперта ИА REX, политолога Николая Лагуна, прокомментировавшего ИА REX 
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возникшую ситуацию с блокированием ролика, в данном видеохостинге «политика безопасности» 
определяется количеством жалоб пользователей. «Несмотря на это, всё же в западных информационных 
структурах есть „священные коровы“, на которые никакие жалобы не действуют. Эти коровы — политика 
США и их союзников», — отмечает политолог. «По большому счёту у СССР и России отнимается право 
интерпретации исторических событий, особенно тех, которые непосредственно связаны с Западом и могут 
составить нелицеприятный облик последнего», — подчёркивает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27333.html

В России возможен социальный взрыв: видео пикета в Оренбурге
На центральной площади города Оренбурга в рамках Всероссийской акции «Российские законы 
обязательны для всех» 7 июля состоялся пикет, организованный Оренбургской профсоюзной организацией 
профсоюзов СОЦПРОФ. Как сообщили ИА     REX   организаторы, акция прошла без инцидентов.

«И бывший президент России Дмитрий Медведев, и нынешний — Владимир Путин призывают 
обращаться в суд в том случае, если нарушены права гражданина. Члены профсоюза СОЦПРОФ именно 
так и поступают. Однако результаты обращений всё чаще бывают плачевными, — заявил в ходе своего 
выступления главный правовой инспектор профсоюза СОЦПРОФ по Оренбургской области Владимир 
Корчик. — Суды либо стараются отказать истцам в приёме заявлений, либо, под любым предлогом, 
принимают решение в пользу работодателя. В результате получается, что наёмные работники не могут 
доказать свою правоту в суде и у них может возникнуть желание идти неправовым путём. А так недалеко 
и до социального взрыва! Именно об этом председатель Всероссийского объединения профсоюзов 
СОЦПРОФ Сергей Вострецов направил обращение в Госдуму РФ».

«Помимо этого существует и другая проблема. В соответствии с государственной программой аттестации 
рабочих мест они все уже должны быть аттестованы. Однако реально программа выполнена всего 
на 2 процента! Получается, что гарантии безопасности нет и людям просто опасно ходить на работу. Именно 
поэтому СОЦПРОФ и проводит сегодняшнюю акцию. Мы хотим привлечь внимание общественности 
и властей всех уровней к данным проблемам. Не случайно и то, что наша акция проводится в форме 
пикетов. Мы хотим донести до властей проблемы, но не хотим, чтобы наши действия использовали в своих 
целях различные неуравновешенные элементы», — заключил Корчик.

В подтверждение этих слов профсоюзного лидера высказался один из работников ООО 
«ГазпромДобычаОренбург» Олег Бондарев: «Я работал водителем, и практически никаких нареканий 
ко мне не было. До тех пор пока не занялся зашитой прав наёмных работников. В феврале этого года я был 
уволен. Обратился в суд, но в первой инстанции мне не удалось доказать свою правоту. Считаю, что 
решение судья принимал чисто формально. Сейчас обратился в вышестоящую инстанцию — областной 
суд. Если там учтут все обстоятельства дела, то надеюсь на благоприятный исход дела».

ИА     REX   предлагает ознакомиться с ходом пикета в видео.

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=8iU3QMdOzJA

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27319.html

Русская Википедия закрыта в знак протеста против цензуры в 
интернете
Русскоязычный сайт Википедии закрыт на один день — 10 июля. Данная акция — является протестом 
против законопроекта № 89417-6, который предусматривает внесение поправок в закон «Об информации» 
с формированием чёрных списков.

«Представьте себе мир без свободных знаний», — призывает коллектив Википедии.

«В Государственной Думе пройдёт второе слушание о внесении поправок в „Закон об информации“, 
которые могут привести к созданию внесудебной цензуры всего интернета в России, в том числе к закрытию 
доступа к Википедии на русском языке. Сегодня сообщество Википедии протестует против введения 
цензуры, опасной для свободных знаний, открытых для всего человечества. Мы просим у вас поддержки 
в противодействии этому законопроекту», — говорится в сообщении ресурса.

В сообществе считают, что предлагаемые поправки могут стать основой для реальной цензуры в сети 
Интернет — формирования списка запрещённых сайтов и IP-адресов с их последующей фильтрацией.

«Лоббисты и активисты, поддерживающие данные поправки, утверждают, что они направлены 
исключительно против контента наподобие детской порнографии „и тому подобных вещей“, но следование 
положениям и формулировкам, вынесенным на обсуждение, повлечёт создание в России аналога „великого 
китайского файервола“. Практика применения законодательства, существующая в России, говорит 
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о высокой вероятности худшего сценария, при котором вскоре доступ к Википедии будет закрыт по всей 
стране.

11 июля пройдёт второе чтение закона в Государственной Думе Российской Федерации. Поправки вступят 
в силу после третьего чтения, дата которого пока не определена», — сообщает коллектив Википедии.

В тоже время автор скандальных поправок председатель комитета Госдумы по делам общественных 
объединений и религиозных организаций Ярослав Нилов, утверждает, что протест интернет-энциклопедии 
вызван исключительно эмоциями. Он также подчеркнул, что руководство Википедии текст законопроекта. 
Против которого протестует, не читало вообще.

«Когда речь касается здоровья детей, подобные демарши наносят негативный отпечаток на имидж данного 
контента. Руководство не читало текст законопроекта, а при принятии решения руководствовалось 
исключительно эмоциональными выпадами отдельных СМИ, которые активно муссировали эту тему 
в интернете», — отметил он.

Нилов подчеркнул, что закон улучшит статистику по количеству детских суицидов, но проверить это 
предположение можно будет лишь через год.

Напомним, что Госдума РФ приняла законопроект № 89417-6 в первом чтении 6 июля 2012 года.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27334.html

Суд по делу Тимошенко опять перенесли
Киевский райсуд города Харькова перенёс заседание по делу Юлии Тимошенко на 23 июля 2012 года. 
Судья Константин Садовский отказался удовлетворить ходатайство защиты, которая просила прекратить 
производство по делу до выздоровления подсудимой.

В частности, защитник экс-премьера обратился к судье с просьбой отменить постановление о проведении 
судебно-медицинской экспертизы, которая «возникла вследствие введения суда в заблуждение стороной 
обвинения и неправильного применения уголовно-процессуального закона».

По словам адвоката Сергея Власенко, защита требует «как это происходит в юридических, 
а не политических процессах, прекратить производство по делу до полного выздоровления Юлии 
Тимошенко».

«Обращаюсь к суду отменить постановление (о проведении судебно-медицинской экспертизы), как, 
возникшей вследствие заблуждения прокурора и которое не соответствует закону», — заявил защитник.

«Если человек болеет, то согласно Уголовно-процессуального кодекса следует приостановить производство 
по делу до выздоровления Юлии Тимошенко», — подытожил Власенко.

Напомним, что второе уголовное дело против экс-премьер-министра Украины Юлии Тимошенко (по факту 
финансовых преступлений корпорации Единые энергетические системы Украины) слушается в Киевском 
райсуде города Харькова. Юлия Тимошенко отбывает заключение в Качановской колонии в Харьковской 
области. На данный момент находится на лечении в железнодорожной больнице Харькова.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27335.html

Трагедия на Кубани: пострадавшим помогает вся страна
На Кубани продолжается ликвидация последствий наводнения. Масштаб разрушений и человеческих жертв 
заставил всю остальную Россию – и власти, и рядовых граждан оказывать помощь пострадавшим.

По официальной информации, семьям погибших выделят по 2 миллиона рублей (один из федерального 
бюджета, один – из регионального). Пострадавшие получат на первое время 150 тысяч рублей. 
Правительство края обещало построить для оставшихся без крова новые дома до осени. В Крымске и 
других городах, пострадавших от стихии, работают отряды краевого МЧС и МЧС из других регионов.

Свою помощь региону предложили другие субъекты Федерации, в частности, правительства Свердловской 
и Кемеровской областей готовы принять к себе на отдых и реабилитацию детей из пострадавших районов. 
Направить помощь в регион пообещал глава Чечни Рамзан Кадыров.

Правительство России намерено выделить на выплаты пострадавшим 3,8 млрд рублей. Соответствующее 
распоряжение уже подготовлено. Порядок выплат будут контролировать органы прокуратуры и 
Генпрокуратура.

Не осталась в стороне от трагедии и Русская православная церковь. В Крымске и других городах работают 
священники местной Екатеринодарской епархии, организован штаб по координации действий. 
Священнослужители собирают гуманитарную помощь по всей стране. Также в район бедствия вылетели два 
священника и сестра милосердия, прошедшие курсы при МЧС.
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Сегодня, 10 июля, в Краснодарский край для помощи пострадавшим отправилась рабочая группа депутатов 
Госдумы. Они намерены координировать работу по оказанию помощи и решать другие организационные 
вопросы.

Пункты сбора помощи для пострадавших организованы во всех московских префектурах. Также в Москве и 
в большинстве российских городов организованы штабы и пункты приема приёма вещей. В социальных 
сетях Facebook и Вконтакте созданы группы, где волонтёры координируют свои усилия, договариваются о 
поездке в зону бедствия, собирают средства и вещи. Там постоянно обновляется информация о 
потребностях в том или ином виде помощи – от вещей, медикаментов, продуктов до усилий специалистов.

Оказать посильную помощь жителям Кубани решили многие известные люди. Так, Мариинский театр и, в 
частности, Валерий Гергиев перечислил пострадавшим миллион рублей. Еще один миллион рублей будет 
перечислен после концерта оперной певицы Анны Нетребко. Певица Анита Цой также пожертвовала 
миллион рублей на помощь пострадавшим.

Всемирно известная топ-модель Наталья Водянова 9 июля опубликовала на своей странице в Facebook 
просьбу найти психологов, готовых отправиться в Крымск. Она пообещала оплатить дорогу и проживание 
специалистов. Сегодня с группой психологов и гуманитарной помощью она отправилась в регион бедствия.

Напомним, что в резудьтате наводнения на Кубани, по официальным данным, погибли более 170 человек, 
более 35 тысяч - пострадали.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27336.html

Требования нового закона о закупках госкомпаний выполнить пока 
невозможно
Предприятия, которые попали с 1 июля под действие нового закона о закупках госкомпаний, не могут 
выполнить обязательств, указанных в нём из-за того, что инфраструктура, а именно сайт zakupki.gov.ru, куда 
они должны добавлять свою информацию, не готовы. Ситуацию ИА     REX   прокомментировал коммерческий 
директор электронной торговой площадки B2B-Center Андрей Бойко.

«Госкомпании, госкорпорации, ГУПы, МУПы  и все остальные заказчики, обязанные работать по 223-ФЗ — 
более 400 тыс. предприятий —  пока не могут выполнить свою обязанность. Дело всё в том, что 
инфраструктура работы заказчиков на официальном сайте к 1 июля не подготовлена. Более того, даже 
порядок регистрации заказчиков на официальном сайте и порядок размещения на нём информации о 
закупке, которые согласно п. 18 ст. 4 Закона № 223-ФЗ должны быть приняты правительством, до сих пор не 
вступили в силу, хотя проекты этих документов и были опубликованы», - рассказал эксперт.

«Стоит отметить, в законе 223-ФЗ предусмотрено право правительства перенести срок возникновения 
обязанности заказчика по размещению информации на официальном сайте с 1 июля на более позднюю 
дату. Сейчас стало очевидно, что такой перенос необходим, и правительство решило пойти навстречу 
заказчикам и обещало воспользоваться своим законным правом и перенести сроки начала обязательного 
использования официального сайта. Однако пока дальше обещания дело не двинулось. Срок, 
предусмотренный в 223-ФЗ, уже наступил, а официальный акт правительства о его переносе пока не 
опубликован. То есть фактически все заказчики с 1 июля являются нарушителями закона, поскольку при 
всём желании не могут его не нарушить.  Федеральная антимонопольная служба обещала «с пониманием» 
отнестись к такой ситуации и не привлекать к ответственности заказчиков, поневоле ставших 
нарушителями. Однако с формально-юридической точки зрения все организации, подпадающие под 
регулирование закона, теперь осуществляют свою закупочную деятельность незаконно. Причём проектом 
поправок в КоАП за подобные нарушения планируется ввести штрафы в размере до полумиллиона рублей 
для юридических лиц. А если подобных нарушений будет много, сумма штрафов может составить 
миллионы рублей. Пока, по заверениям ФАС, вынужденное неопубликование закупочной информации на 
официальном сайте ничем не грозит заказчикам. Однако остаётся лишь гадать, как скажется на работе 
более 400 тысяч предприятий факт такой противоправной деятельности через полгода или через год, когда 
забудутся проблемы с официальным сайтом», - резюмировал Бойко.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27337.html

Вхождение Приднестровья в состав РФ поддерживают большинство 
блогеров
4 июля 2012 года в Тирасполе приступил к работе общественно-экспертный совет при министерстве 
иностранных дел Приднестровской Молдавской Республики. Основная тема, над которой работает совет 
при МИДе, — «Евразийская интеграция, как основа национальной идеи».

«При разработке новой редакции концепции внешней политики государства, совет собирается учитывать 
результаты референдума 17 сентября 2006 года, по итогам которого более 90% избирателей высказались 
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за независимость Приднестровья от Молдавии, с последующим вхождением в состав России», — сообщает 
сайт МИД ПМР.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Поддерживаете ли вы вхождение Приднестровья в состав РФ?».

Результаты опроса по теме «Поддерживаете ли вы вхождение Приднестровья в состав РФ?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Нет, не поддерживаю 245 17%

Да, поддерживаю 1005 71%

Трудно ответить 86 6%

Свой вариант ответа 89 6%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Анатолий Пономаренко:

В своё время республика Конго (Браззавиль) попросилась в состав СССР (в 70-х годах). Слава богу, 
тогдашнему руководству СССР хватило ума им деликатно отказать. Интересно, как к подобному вопросу 
отнесутся в правительстве РФ?

Сергей Крюков:

В отличие от республики Конго (Браззавиль) в республике Приднестровье живут граждане России, мапо того 
вы в России не защищали свою" русскость«, а здесь очень дорожат русским языком, русской культурой, 
я не знаю как в России, но здесь читают русские книги. Русские здесь очень образованные люди. У нас 
развитая промышленность и сельское хозяйство. У нас высокая рождаемость, детям с детства прививается 
любовь к России. Никогда я не слышал, чтобы Россию здесь называли «рашка». Хотя у нас английские 
школы есть и т.п. Мы неотъемлемая часть России — здесь русский дух, здесь Русью пахнет.

Мы хотим жить здесь, потому что считаем, что Приднестровье — это Россия. Мы просто не хотим 
повторения войны 90-х, когда снайперы стреляли по женщинам и детям. Приднестровье никогда не входило 
в состав Молдавии, только в период СССР. Летописи и церковные книги свидетельствуют о проживании 
здесь казаков на 600 лет вглубь истории. Молдаване здесь появились, когда бежали в Приднестровье 
от турецкого ига.

У нас три государственных языка, школы работают все по российским программам. На референдуме 2004 
года больше 90% проголосовало за вхождение в Россию.

Ирина Миронова:

А в России референдумы на эту тему не проводились. И нашего мнения вообще никто не спрашивал. У нас 
в районе снимает жилье и работает большое количество молдавских семей — делают ремонты людям 
в квартирах. Работают очень хорошо, качественно, заказов у них много и деньги платят хорошие. Они 
в Москве чувствуют себя лучше, чем на родине. Не знаю, хорошо, ли, плохо ли будет присоединение 
дополнительной территории вместе с её проблемами в тот период, когда у России и своих нерешённых 
проблем слишком много. Не преждевременно ли такое решение? Может, для начала решить свои 
внутренние проблемы?

Ольга Янушкевич:

Народ Приднестровья проводил референдумы на эту тему уже 4 раза, причём явка была практически 100%, 
и проголосовали за Россию 98%! Что ещё надо доказывать? Это мнение народа, а не кучки правителей. 
Моя семья прошла через эту националистическую войну (врагу не пожелаю такое пережить!), муж после 
войны сразу умер, т.к. из-за боевых действий он сам (рак) не лечился, а оперировал раненых. И помогали 
тогда Приднестровью добровольцы и казаки из России. Я даже во сне не могу представить, как могло бы 
выглядеть воссоединение с Молдовой. Партнёрские отношения ещё возможны, но дружба и любовь 
вряд ли.

Здесь проживают в основном русскоязычные, практически бесправные граждане. Из-за того, что 
мы непризнанные, вынуждены брать в Молдове вид на жительство в своём доме, в котором я, гражданка 
России, проживаю 35 лет. А теперь и его не дают, мотивируя тем, что я после московского вуза приехала 
в Молдавию по распределению и осталась тут. Типа, никто вас сюда не звал! Из-за этого, на границах 
молдаване не пропускают, говорят, нарушила срок проживания для иностранцев 90 дней! Думаю, что 
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за 35 лет многократно. Далее нехилый штраф, суд. Вынуждена выбираться через Украину, кошмар. 
Получилось, что на русских Россия наплевала, а Осетию с Абхазией признала. Нелогично как-то. 
Да и с гражданством РФ и паспортами у кавказских братьев проблем нет. Не то, что здесь. У нас на замену 
просроченного паспорта в консульстве РФ на 2013 год уже запись! А как без паспорта жить и к родным 
ездить?

Василий Загогулько:

Россия должна исходить исключительно из своих собственных интересов. А Приднестровье, скорее, должно 
интегрироваться с Украиной, нежели с Россией. У России на всех денег просто не хватит. Вот представим, 
чисто гипотетически, что Румыния успешно интегрировалась в ЕС, и её экономические успехи стали 
намного опережать молдавские или российские. Ну, допустим, в Румынии наши огромные залежи нефти, 
газа, золота. Уровень жизни в Румынии при этом стал сравним со среднеевропейским. Вот как тут 
повели бы себя жители Молдавии и жители Приднестровья? Я не думаю, что у кого-то есть желание 
присоединяться к убогому соседу. А вот с богатым породниться захотели бы многие. Бытие определяет 
сознание. Вы думаете, Абхазия и Южная Осетия для России бесплатно обходится? Вы спросите рядовых 
россиян, что они по этому поводу думают. Многие понимают, что это геополитическая необходимость. И тут 
никакого альтруизма ни у кого нет. Заставьте вас оплачивать жизнь вашего соседа алкоголика и бездельника 
или просто неудачника. Что вы скажете? Так и тут. Во всём надо искать интерес.

Валентина Ланговая:

Приднестровье, бывшая Бессарабия, испокон веков принадлежало восточным славянам, и в подавляющем 
большинстве ими заселено. Советская власть вкладывала огромные средства в экономику этого края, 
благодаря чему непризнанная республика держится на плаву и сейчас. Наконец, население Приднестровья 
настроено по отношению к России едва ли не более дружественно, чем белорусы. Я — однозначно 
за присоединение.

Добавим, что опрос проводился с 5 по 9 июля. В нём приняли участие 1425 блогеров, оставивших 373 
комментария по теме опроса.

Напомним, что, по мнению, эксперта ИА REX, политконсульанта Анатолия Вассермана на пути вхождения 
ПРМ в состав РФ есть и техническая сторона дела: у России сейчас нет общей границы с Приднестровьем. 
«Россия отделена от этого региона Украиной, а власти Украины не раз доказывали своё нежелание видеть 
усиление России в целом и реинтеграцию Приднестровья в частности. Поэтому я полагаю, что при 
нынешнем состоянии Украины Приднестровье вряд ли удастся воссоединить с Россией: как показывает 
опыт Калининграда, довольно трудно иметь в составе страны регион, с которым нет общей сухопутной 
границы, а тут даже общей морской или воздушной границы нет — по воздуху добраться можно только над 
Украиной. Так что чисто технические соображения, к сожалению, не позволяют надеться на скорое 
воссоединение», — отмечает эксперт.

«Вот когда Украина воссоединится с остальной Россией, тогда и технических препятствий присоединению 
Приднестровья к России не будет. А также не будет препятствий и политических, поскольку реинтеграция 
даст всей России — включая, конечно, и Украину — такой прирост могущества, что Россия сможет 
в дальнейшем плевать на тех, кого не устраивает усиление России», — уверен Анатолий Вассерман.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27338.html

Путин пытается унять народный гнев и недоверие после трагедии в 
Крымске: западные СМИ
Масштаб бедствия на Кубани вывел это событие на первые страницы газет и топовые новости не только в 
России, но в других странах. ИА     REX   публикует обзор сообщений западной прессы о случившемся. У всех 
рассмотренных публикаций есть общие моменты – все они упоминают президента России Владимира 
Путина и его попытки снизить градус недоверия к нему в обществе по двум причинам: предстоящему 
двойному сроку правления и его недостаточной вовлечённости и быстрой реакции на предыдущие 
стихийные бедствия и техногенные катастрофы, которых в России за последнее время было много.

Так, газета Boston Herald пишет: «На юге России произошло наводнение, вызванное выпадением 
пятимесячной нормы осадков за несколько часов. Однако президент России Путин потратил три дня, 
пытаясь убедить жителей в том, что это было стихийное бедствие, а не результат небрежности 
правительства». Издание отмечает, что жители до сих пор не верят, что Крымск не принесли в жертву ради 
спасения от стихии Новороссийска – порта, откуда на экспорт уходят нефть и зерно. Газета также 
предполагает, что таким образом хотели отвести опасность от принадлежащей государству компании 
«Транснефть» в городе.

«Россияне снова ставят под вопрос способность правительства обеспечить их безопасность. Все помнят 
про лесные пожары, гибель корабля «Булгария» и подлодки «Курск», - отмечает газета. Также в статье 
упоминается о том, что российские и местные власти признали, что оповещение было недостаточным. 
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Далее в свете недоверия населения к Путину издание вспоминает самые громкие бедствия и катастрофы 
последних лет в России.

Агентство Associated Press отмечает, что российские власти не смогли должным образом предупредить 
жителей в регионе Чёрного моря о грозящем наводнении, чем добавили недоверия общества 
правительству. «Глава МЧС Владимир Пучков подтвердил под давлением, что оповещение не было 
достаточным для спасения людей», - говорится в материале. Агентство отмечает, что в этот раз, в отличие 
от прошлых катастроф в России, Путин пытался действовать быстро, чтобы пресечь народный гнев. 
Агентство также цитирует главу Краснодарского края Александра Ткачёва, который сказал, что всех всё 
равно бы предупредить не смогли.

Агентство Reuter отмечает, что глава МЧС обвинил местные власти в том, что они не предприняли 
достаточных мер, чтобы предотвратить смерть более 170 человек, что поставило под сомнение готовность 
страны к стихийным бедствиям при президенте Путине. Далее опубликован репортаж с рассказами местных 
жителей о произошедшем.

Газета National Post также пишет о недостаточных усилиях по оповещению жителей и о том, что президент 
Путин пытается показать, что в случаей с этой трагедией он готов быстро реагировать и брать на себя 
ответственность за судьбу пострадавших.

ВВС даёт хронику всего произошедшего, сообщает о жертвах, пострадавших, мерах, принимаемых для 
оказания помощи и опять-таки напоминает о том, что людей вовремя не предупредили, и что это первая 
катастрофа после возвращения Путина в Кремль в качестве президента России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27339.html

Пожарные поезда Московской железной дороги находятся в состоянии 
повышенной готовности
Пожарные поезда предназначены для тушения пожаров, проведения аварийно-спасательных работ в 
железнодорожном подвижном составе и на стационарных объектах ОАО «РЖД». Однако при наступлении 
жаркой погоды и возможными лесными и торфяными пожарами в непосредственной близости от 
железнодорожных путей экипажи поездов переходят в режим повышенной готовности, сообщили ИА     REX   в 
службе корпоративных коммуникаций МЖД.

В настоящее время в филиале федерального госпредприятия «Ведомственная охрана железнодорожного 
транспорта России» на Московской железной дороге дислоцируется 27 пожарных поездов. Они находятся 
во всех регионах МЖД. Общая штатная численность работников пожарных поездов составляет 764 
человека.

За 6 месяцев 2012 года пожарными поездами столичной магистрали совершено 103 выезда против 164 в 
2011 г., из них 34 выезда – на тушение пожаров (47 – в 2011 г.), 20 выездов на ликвидацию чрезвычайных 
ситуаций, 39 учебно-тренировочных выездов.

Лето нынешнего года, в отличие от предыдущих, пока не аномально жаркое, дожди отчасти облегчили и 
пожароопасную ситуацию. По запросу МЧС на тушение лесных и торфяных пожаров вне полосы отвода 
Московской железной дороги за полгода совершено 7 выездов против 16 в прошлом году, на тушение сухой 
травы, лесных массивов в полосе отвода столичной магистрали выездов пока не было.

На сегодняшний день по данным МЧС России наиболее пожароопасный участок приходится на Шатурский и 
Орехово-Зуевский районы Московской области (зона выезда пожарных поездов станций Воскресенск и 
Орехово-Зуево).

***

Пожарный поезд состоит из нескольких цистерн, заполненных водой, вагон-насосной станции. В состав 
пожарного поезда обычно входят две цистерны с водой. На пожароопасный период 2012 года в боевой 
расчёт пожарных поездов из рабочего парка включено 40 дополнительных цистерн, которые заправлены 
водой. Запас огнетушащих веществ пожарных поездов составляет от 180 до 240 тонн воды.

В случае возникновения экстренной ситуации состав пожарного поезда прицепляют к локомотиву и 
отправляют на место тушения пожара. Информация о возгорании вблизи железнодорожного пути 
передаётся дежурным ближайшей станции поездному диспетчеру и далее в службу ведомственной охраны 
железнодорожного транспорта на МЖД. Затем поступает команда о срочном выезде поезда.

Передвижение поезда может быть скорректировано в зависимости от изменения пожароопасной 
обстановки, от обращений подразделений МЧС или представителей органов власти субъектов.

Главный итог работы пожарных поездов во время ликвидации лесных и торфяных пожаров предыдущих лет 
– ни один объект железнодорожной инфраструктуры Московской железной дороги не пострадал.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27340.html
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Депутат Госдумы назвал странным протест на поправки в закон об 
информации
Решение представителей электронной энциклопедии «Википедия» приостановить работу ресурса на день 
в знак протеста против принятия поправок в закон об интернете депутат Государственной думы Владимир 
Бурматов назвал странным. По его словам, документ направлен исключительно на то, чтобы ограничить 
доступ к сайтам с вредной информацией и обезопасить психику и здоровье детей, но никак 
не на цензурирование интернета.

«Считаю реакцию „Википедии“ на принимаемый законопроект странной и в чём-то даже политизированной. 
Странной потому, что не могу предположить, что представители „Википедии“ не читали законопроект. 
Не хочу думать, что они неподготовлены и некомпетентны, потому что в законопроекте речь идёт 
исключительно о том, чтобы ограничить доступ к сайтам с явно недопустимым контентом. Опять же, 
странно было бы предположить, что „Википедия“ выступает за функционирование таких сайтов», — пояснил 
депутат.

Он предположил, что представители «Википедии» демонстрируют попытку сыграть на теме именно 
с людьми, которые не вникали глубоко в суть вопроса. Бурматов также напомнил, что президент Владимир 
Путин и премьер Дмитрий Медведев, неоднократно говорили о том, что никакой цензуры, никакого 
ограничения свободы слова не будет, и сегодня для этого нет никаких предпосылок.

Однако, как отметил депутат, попытка раздуть тему привлекла внимание не только к самой «Википедии», 
но и к законопроекту, соответственно, тем больше людей захотят ознакомиться с ним, вникнуть.

Как ранее сообщало ИА     REX  , русскоязычный сайт «Википедии» закрыт на один день — 10 июля. Данная 
акция названа протестом против законопроекта № 89417-6, который предусматривает внесение поправок 
в закон «Об информации» с формированием чёрных списков. Доабвим, позже стало известно, что «Живой 
журнал» также выступил против законо внесения поправок в закон «Об информации, информационных 
технологиях и о защите информации». Его представители уверены, что данные поправки могут привести 
к созданию цензуры в русскоязычном сегменте интернета, что запрещено Конституцией Российской 
Федерации.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27341.html

На митингующих против закона о языках на Украине завели пятое 
уголовное дело
Прокуратурой города Киева возбуждено уголовное дело по факту событий, состоявшихся 5 июля во время 
митинга на пересечении улиц Грушевского и Садовой возле Верховной Рады и Кабинета Министров 
Украины. Это уже 5-е уголовное дело, заведенное на участников «языкового митинга», преедаёт 
корреспондент ИА     REX  .

«Уголовное дело возбуждено по результатам рассмотрения заявлений, поступивших от военнослужащих 
внутренних войск МВД Украины, относительно нанесения им телесных повреждений при исполнении 
служебных обязанностей по обеспечению охраны общественного порядка во время проведения акции 
протеста. Участники акции сорвали шлемы военнослужащим, повредили их форменную одежду, отобрали 
специальное снаряжение и нанесли телесные повреждения», — сообщают в пресс-службе региональной 
прокуратуры.

Дело возбуждено по ч. 2 ст. 345 УК Украины — угроза или насилие относительно работников 
правоохранительных органов.

Ранее, прокуратурой города Киева возбуждено 4 уголовных дела по фактам событий, которые произошли 
4 июля у «Украинского Дома», а именно относительно оказания сопротивления сотрудникам милиции 
и нанесения им телесных повреждений при исполнении служебных обязанностей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27342.html

Москвичи довольны работой Собянина: опрос
Уровень общей удовлетворенности ситуацией в Москве стабилен с августа 2011 и составляет 46-51%. 
Положительно оценивают работу мэра города Сергея Собянина две трети жителей столицы, сообщили 
корреспонденту ИА     REX   социологи Всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 
Главными достижениями команды Собянина горожане называют улучшение состояния дорог, 
благоустройство, организацию парковок, промахами — вопросы состояния дорог и ситуацию с мигрантами

Что касается изменений, происходящих в последнее время в городе, то половина опрошенных москвичей 
заявила об улучшении ситуации и только 14% — об ухудшении. Показатели июня 2012 г. — самые лучшие 
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за последние полтора года. Особенностью молодежной группы (18-24 лет) является высокий уровень 
удовлетворенности ситуацией (60%) и относительно невысокий (38%) положительной оценки её изменения, 
что может свидетельствовать о завышенных ожиданиях. Положительные показатели ухудшаются 
с падением уровня материальной самооценки, отмечают социологи.

Работу Собянина в качестве мэра столицы за два года в целом одобряют две трети опрошенных москвичей 
(68%). Чем старше респонденты и чем выше их материальная самооценка, тем чаще они высказывают 
позитивные оценки: 75% пенсионеров и тех, кто оценивает свое материальное положение как хорошее, 
удовлетворены работой мэра.

В числе положительных результатов работы команды Сергея Собянина москвичи назвали, прежде всего, 
улучшение состояния дорог (30%), благоустройство (24%), организацию парковок (13%). Также были 
названы решение проблем детей (9%), улучшение ситуации с ларьками и рынками (7%). Вопросы состояния 
дорог и ситуация с мигрантами стали лидерами рейтинга промахов городской власти (23% и 5% 
соответственно). В ряду провалов городских властей москвичи также указывали отсутствие улучшения 
ситуации в инфраструктуре города и ситуация в ЖКХ (по 4%).

Сергей Собянин воспринимается москвичами нейтрально-положительно. В целом положительные эмоции 
мэр Москвы вызывает у 25% респондентов. О безразличии к этой фигуре рассказывал 21% опрошенных, 
нейтральное отношение к Сергею Собянину проявляли 8% . О негативных чувствах сообщали 7% 
москвичей. Среди позитивных отзывов звучали следующие: 5% считают, что он деятельный, 4% указали, 
что он находится на своем месте. Среди негативных ассоциаций участники опроса отмечали то, что Сергей 
Собянин не москвич, и что он не самостоятельный (по 1%).

Интересно также, что Сергей Собянин бесспорный лидер электоральных предпочтений москвичей: 45% 
выразили готовность поддержать его на выборах мэра. На втором месте — бизнесмен Михаил Прохоров 
(11%). Также в ряду возможных кандидатов на должность мэра были названы бывший министр финансов 
страны Алексей Кудрин (5%), лидер партии «Яблоко» Григорий Явлинский (4%), блоггер Алексей 
Навальный, председатель «Справедливой России» Сергей Миронов, депутат Госдумы Геннадий 
Гудков (по 2%). Если поддержка Собянина усиливается с увеличением возраста респондентов, 
то Прохорову, наоборот, отдают предпочтение более молодые москвичи.

Отметим, опрос проведён в Москве 23-25 июня 2012 г. Опрошено 1200 человек. Статистическая 
погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27343.html

Налоги нужно оставлять регионам: мнение россиян
71% россиян поддерживает предложение оставлять большую часть налогов в регионах вместо того. Чтобы 
забирать их в федеральный бюджет. Своё мнение жители страны высказали социологам Левада-центра, 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

Вопрос, стоит ли лишать дотационные регионы статуса субъектов федерации или лучше объединить 
их с более эффективными регионами, остаётся спорным: 33% высказались за, 33% — против, а 35% 
с ответом затруднились.

Вообще россияне уверены в том, что определяя структуру бюджета, российское правительство прежде 
всего ориентируется на интересы богатых и влиятельных групп и кланов (так считают 37%) и силовых 
ведомств (19%). Ещё 11% полагают, что правительство в первую очередь учитывает интересы медицины, 
образования, пенсионного фонда, 7% — космоса, науки, внешней политики. 6% — простых людей, а 20% 
с ответом затруднились. При этом 45% респондентов вообще не имеют представления, как распределяются 
налоги в стране, а по мнению 38% респондентов правительство использует их неправильно.

Отметим, опрос был проведен 21-26 июня среди 1559 человек в 130 населённых пунктах 45 регионов 
страны. Статистическая погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27344.html

Систему оценки работы органов субъектов РФ предложили 
реформировать
При системе оценки работы органов субъектов РФ необходимо учитывать региональные различия 
и особенности, а также исключать некореллирующие между собой вещи. Об этом заявила управляющий 
директор, руководитель практики предоставления услуг правительственным и общественным организациям 
Pricewaterhouse Coopers Екатерина Шапочка 10 июля в Москве в ходе пресс-конференции на тему 
«Ключевые показатели эффективности органов власти», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Текущая система оценки работы органов субъектов РФ сложна, непрозрачна и неэффектина. Она 
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формировалась в 2007-2009 гг. Сейчас мы имеем ситуацию, когда система включает более 
260 показателей, и большинство из них носит субъективных характеров. В целом, система ориентируется 
на бюрократический характер, что, безусловно, имеет негативные последствия. Если говорить о том, что 
мы предлагаем, то мы хотели бы, чтобы система строилась на других принципах — открытость, 
вовлечённость, подотчётность. Система должна быть измеряемой и компактной. Мы предлагаем оставить 
не более 15 показателей. В Евросоюзе таких показателей 5: это продолжительность жизни, уровень 
грамотности, доход на населения, уровень занятости и инвестиции в инновации как один 
из приоритетов ЕС, и уже затем это каскадируется в ЕС. Общество должно принимать не только в оценке, 
но и в составлении перечня этих пунктов. Мы предлагаем половину формировать за счёт показателей 
федерального уровня. Другая половина может формироваться с учётом региональной специфики, 
формироваться, обсуждаться. В этом смысле принципы должны учитываться в обеих частях. Если 
мы осуществим такой подход, то мы сможем сформировать систему показателей, сбалансирующих систему 
как государства, так и регионов. Она должна учитывать качество реализации государственной политики, 
а также некоторые приоритеты региональной политики. Думаю, что достаточно понятно, что мы должны 
привлекать соцбазу для разработки и оценки показателей информации. Понятно, что показатели должны 
быть открытыми, должны обсуждаться в рамках общественных советов», — подчеркнула Шапочка.

Среди прочего, эксперт не исключила создание приборных досок онлайн, по которым руководители 
могли бы получать данные от населения: «Ключевые показатели эффективности должны быть встроены 
в „Контракты эффективности“, которыми органы власти руководствуются в своей работе. Исполнение или 
неисполнение этих контрактов должно быть наглядно и понятно как руководителям органов власти, так 
и населению. Ещё хотелось бы упомянуть национальный индекс качества жизни, основанный на измерении 
уровня удовлетворённости граждан, открытости и информативности органов власти. Возможно 
формирование приборных досок, по которым руководители могли бы получать данные по многим 
параметрам. Это будет реальная управленческая информация».

Напомним, система Открытого правительства является способом взаимодействия общества и власти по тем 
или иным вопросам. Во многом это является доктриной государственного управления, которая 
поддерживает право граждан на доступ к документам и действиям государства с целью возможности 
эффективного общественного контроля за государственным регулированием. В наиболее широком 
изложении она противостоит попыткам легитиматизации расширения секретности и непубличности 
деятельности государственных структур.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27345.html

Глоба предупреждал о трагедии в Крымске, подобной «Булгарии»? 
(АУДИО)
Ещё в конце 2011 года астролог Павел Глоба предупреждал о риске катастрофы на воде, подобной 
«Булгарии», летом 2012 года. Об этом он заявил 23 декабря на пресс-конференции в Москве, посвященной 
прогнозу на 2012 год. «Я бы очень этого не хотел, мне бы хотелось, чтобы на это обратили внимание 
и усилили бы бдительность в МЧС», — подчеркнул тогда Глоба.

Отметим, что трагедию на Кубани от годовщины катастрофы теплохода «Булгария» отделяют всего 3 дня. 
Более того, как и в случае с затонувшим 10 июля 2011 года на Куйбышевском водохранилище теплоходом 
(122 погибших), число жертв наводнения на Кубани превышает 100 человек (по последним данным — 
172 человека).

http://prostopleer.com/tracks/5153830AA9V

Добавим, на сайте МЧС Краснодарского края опубликовано экстренное предупреждение по подъёму 
уровней рек на 6-7 июля (время публикации — 11:50:57). В нём указано: «В связи с прошедшими 
и ожидаемыми очень сильными дождями в ближайшие 1-2 часа с сохранением до конца суток 6 июля 
и сутки 7 июля на реках и водотоках Черноморского побережья Краснодарского края на участке Анапа-
Джубга ожидаются резкие подъёмы уровней воды местами до опасных отметок».

«Прогнозируется: вероятность возникновения чрезвычайных ситуаций не выше муниципального характера, 
связанных с подтоплением низменных и прибрежных территорий, населённых пунктов, повреждением 
сельхозкультур; размывом берегов рек, прорывом дамб (плотин) прудов; подмывом опор мостов, земляных 
насыпей ж/д путей (эстакад) на подходах к мостам, опор ЛЭП, обрывом ЛЭП и линий связи, повреждением 
крыш домов и слабозакрепленных конструкций; нарушением работы ливневых систем; затруднением 
в работе всех видов транспорта, выходом из строя объектов жизнеобеспечения», — говорится 
в предупреждении.

Подобное предупреждение об ожидаемых в крае сильных грозовых дождей, ливнях с градом, 
со шквалистым усилением ветра 20 м/с и последующем подъёме уровней воды в реках, было и 5 июля.

Чиновники заявляют, что все необходимые меры для предупреждения бедствий были приняты, 
а муниципальные образования Кубани заранее оповестили о надвигающейся стихии. Также сообщается 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://prostopleer.com/tracks/5153830AA9V
http://www.iarex.ru/themes/98.html
http://www.iarex.ru/news/22390.html
http://www.iarex.ru/news/27345.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  11.07.12

о бегущей строке по ТВ, сообщениях по радио и SMS. Однако сами жители пострадавших населённых 
пунктов возмущены такими заявлениями и утверждают, что никаких оповещений о надвигающемся 
наводнении не было. Глава МЧС Владимир Пучков тоже признал, что система оповещения населения 
об угрозе наводнения на Кубани не сработала должным образом.

В результате, Крымск накрыла 7-метровая волна воды, под которой погибли десятки людей по официальной 
версии, в том числе дети и старики, и сотни — по данным добровольцев, отправившихся на место ЧП.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27346.html

Модернизация систем образования и здравоохранения требует 
доработки
Модернизированные системы образования и здравоохранения «работают и дают реальный эффект», 
но не всегда соотносятся с чаяниями граждан РФ. Об этом заявил губернатор Ивановской области Михаил 
Мень 10 июля в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Ключевые показатели эффективности органов 
власти», сообщает корреспондент ИА     REX  .

«На сегодняшний день мы в регионах являемся сторонниками сокращения показателей работы органов 
субъектов РФ и каталогизации. Я приведу несколько примеров, что оценки не всегда идут на пользу 
повышения уровня жизни. Регионы разные, и в течение 7 лет я занимаюсь в Ивановской области 
критериями оценки муниципалитетов, и только 2 года назад пришёл к системе, когда разбил 
муниципалитеты на 4 категории. Только тогда пришла объективность, когда сильные муниципалитеты 
не стали конкурировать со слабыми. Здесь может быть такой же подход, либо подход без одинакового 
критерия. Два достаточно успешных проекта российского правительства — модернизация системы 
образования, модернизация системы здравоохранения, которые работают и дают реальный эффект, 
но не всегда они соотносятся с чаяниями наших граждан. У нас получается, что по образованию, 
в соответственности с методикой расчёта неэффективного образования, численность учеников в классе 
общеобразовательных школ должна быть не менее 25 человек, а, в соответствии с санитарно-
эпидемиологическими стандартами, наполняемость класса должна превышать 25 человек. Понимаете, 
какое отношение у людей к власти при таких противоречивых показателях?», — вопрошает губернатор.

Он допускает, что системе образования нужные новые критерии: «Проблема малокомплектных школ для 
нашего региона — актуальная тема. Мы сокращаем такие классы, и в маленьких городах численность 
увеличилась на 11 человек, но норма — 14. Нельзя жить, не чуя страны. У нас есть поселения, к которым 
подходят дороги. Мы, конечно, обслуживаем школьными автобусами и возим детей, но когда мы этого 
не делаем, мы попадаем в двоечники по оценке эффективности. В системе образования нужны другие 
критерии — например, удовлетворённость. Мы доводим среднюю зарплату учителя до средней 
по экономике в регионе. Ещё один пример — это система программы модернизации здравоохранения. 
За её счёт в регионах серьёзно изменяется ситуация, смертность падает. Мы сейчас в регионах строим 
специализированные медцентры. За счёт этого у нас выросло количество медработников, а нам это 
записывают в минус, потому что обслуживающий персонал уменьшается. Об этом можно говорить 
бесконечно».

Как ранее сообщало ИА REX, управляющий директор, руководитель практики предоставления услуг 
правительственным и общественным организациям Pricewaterhouse Coopers Екатерина Шапочка, при 
системе оценки работы органов субъектов РФ необходимо учитывать региональные различия 
и     особенности  , а также исключать некореллирующие между собой вещи. «Текущая система оценки работы 
органов субъектов РФ сложна, непрозрачна и неэффективна. Она формировалась в 2007-2009 гг. Система 
должна быть измеряемой и компактной», — уверена она. Напомним также, что система Открытого 
правительства является способом взаимодействия общества и власти по тем или иным вопросам. 
Во многом это является доктриной государственного управления, которая поддерживает право граждан 
на доступ к документам и действиям государства с целью возможности эффективного общественного 
контроля за государственным регулированием.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27347.html

Катарская «Аль-Джазира» использует версию с отравлением Ясира 
Арафата: Михаил Нейжмаков
«В скандале с отравлением Ясира Арафата (реальным или мнимым) интересно, почему эту версию 
использует катарская «Аль-Джазира». Значит, это выгодно Катару», - заявил политолог, эксперт ИА     REX   
Михаил Нейжмаков, комментируя обвинения президентом Сирии Башаром Асадом Израиля в убийстве 
главы Палестинской автономии Ясира Арафата.

«В первую очередь, напрашивается две версии. Это может быть давление на Израиль, чтобы тот оказал 
официальной Дохе какую-то реальную поддержку против Сирии. Израильские власти могут как угодно 
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отзываться о Башаре Асаде. Им выгодно ослабление Дамаска, так как это ослабит и возможности 
патронируемой им «Хизбаллы» в Ливане. Но Тель-Авиву объективно не выгодно падение нынешнего 
правящего сирийского режима. Одно дело поддерживаемая Дамаском шиитская «партия Аллаха», интересы 
которой, по большому счёту, ограничиваются Ливаном. И совсем другое – суннитские радикалы, которые, в 
случае погружения Сирии в хаос, смогут усилить своё влияние там, а для наращивания авторитета – и 
начать масштабную террористическую войну против Израиля», - отмечает Нейжмаков.

По его словам, «арабские революции» не принесли Израилю ничего хорошего: «Так, свержение Мубарака в 
Египте – это ещё менее контролируемый Синай, перебои с поставками газа и усиления в этой стране 
собратьев «Хамаса», который уже не приструнит договороспособный Омар Сулейман. Так что, очень 
возможно – сюжетом про Арафата Катар давит на Израиль в сирийском вопросе. И мы сейчас наблюдаем 
верхушку айсберга каких-то секретных переговоров между Тель-Авивом и Дохой».

Вторая версия, как пояснил политолог, связана с игрой Катара на «палестинской шахматной доске»: «Доха 
проявляет большой интерес к палестинской проблеме. Скажем, переговоры между «Хамас» и ФАТХ в 
феврале 2012 года проходили в Катаре. В последний год Катар активно усиливал влияние на «Хамас». 
История с «отравленным Арафатом» больше бьёт по ФАТХ, ведь теперь ближайших соратников 
палестинского лидера можно обвинить в том, что те не стали акцентировать внимание на этом факте, а 
значит, предали его. Возможно, данную информационную кампанию подхватят именно деятели «Хамас», 
близкие к Дохе. А возможно, и сам Катар таким образом надеется дополнительно усилить авторитет в среде 
«Хамас», раз фактический пропагандистский рупор Дохи вытащил на свет такой выгодный для этого 
движения скандал».

Напомним, Reuters цитировал башара Асада: «Среди множества убийств, которые Израиль совершает 
планомерно и методично, самым опасным стало убийство президента Ясира Арафата. Это убийство было 
совершено при молчаливом попустительстве всего мира. Ни у одной страны не хватило смелости осудить 
произошедшее, все сделали вид, что ничего не случилось». Это заявление поддержал и катарский 
телеканал «Аль-Джазира», добавив, что на одежде и личных вещах Арафата, переданных недавно его 
вдовой швейцарским экспертам из Institut de Radiophysique в Лозанне, обнаружены следы полония-210.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/27348.html
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Об агентстве
Информационное агентство REX (Рэкс / Рекс) ориентировано на информирование аудитории о событиях 
в России и за рубежом, знакомит читателей с мнением независимых экспертов, их реакцией на эти события. 

Новости политики, экономики, культуры, острые общественные проблемы — всё это является предметом 
освещения в материалах агентства.

ИА REX публикует аналитические статьи и комментарии экспертов из различных стран мира. 
Индивидуальный взгляд, личная оценка профессионалами происходящего, позволяет читателю 
формировать и свою собственную точку зрения на повестку дня в целом и на отдельные события 
в частности.

Помимо новостей и статей экспертов, ИА REX публикует фото- и видеорепортажи, интервью, исследования.

Читатели ИА REX могут принимать участие в опросах, конкурсах, в онлайн-конференциях, оставлять 
комментарии к опубликованным материалам.

Для пользователей мобильных устройств ИА REX предлагает pda-версию сайта. Помимо этого, агентство 
поддерживает страницы в социальных сетях ВКонтакте, Facebook и Twitter, на которых дублируется лента 
новостей основного сайта.

Все материалы агентства находятся в бесплатном и свободном доступе.

По вопросам сотрудничества:
e-mail: pr@iarex.ru

По прочим вопросам:
e-mail: info@iarex.ru

Стать экспертом ИА REX
Информационное Агентство REX приглашает специалистов в области 
экономики, политики, культуры, а также различных рынков услуг 
(недвижимость, автомобили и т. д.) к сотрудничеству.

Что получает эксперт

• Для каждого эксперта ИА REX создаётся персональная страница на сайте с фотографией и 
информацией об эксперте; 

• Эксперты имеют возможность публиковать свои материалы на нашем сайте, а также давать 
комментарии на события, происходящие в России и за рубежом; 

• Широкий круг читателей. 

Став экспертом ИА REX Вы получите хороший шанс заявить о себе.

Как стать экспертом

Для того, чтобы стать Экспертом ИА REX, Вам следует отправить письмо на электронную почту редакции.

В письме укажите следующую информацию:

1. Ваши фамилию, имя и отчество; 
2. Дату рождения; 
3. Страну и город проживания; 
4. Образование/учёную степень; 
5. Вашу специализацию; 
6. Контактную информацию (Номер телефона, ICQ, Skype т.д.); 
7. Другую информацию, которую Вы считаете важной. 

Мы обязательно рассмотрим Вашу анкету и сообщим о принятом решении.
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